

Cours de phonétique articulatoire et corrective : premier volet

Objet: Les virelangues et leur intérêt pédagogique

Objectif: Le cours éclairera sur la définition et les avantages des virelangues dans le domaine de la correction phonétique (la prononciation) ; un cours de passage nécessaire

oooooooooooooooooooooooooooooooo

Qu'est ce qu'un virelangue?

Un virelangue, appelé aussi << casse-langue >>, << fourche-langue >> ou << trompe-oreille >> est, d'après la définition du Petit Larousse, << un groupe de mots difficile à articuler, assemblés dans un but ludique ou pour servir d'exercice d'élocution >>. Mais le vrai terme de ce jeu de mots est, en réalité << glossotrophisme >>

La difficulté de prononcer les virelangues constitue un défi ludique d'articulation, et en fait donc, un excellent outil pédagogique

Intérêt pédagogique des virelangues

- Ils favorisent le travail d'écoute et d'articuler
- Ils permettent d'initier un travail sur le rythme
- Ils favorisent également le travail sur l'intonation et la respiration
- Certains phonèmes français étant difficiles à prononcer pour des personnes étrangères, les virelangues peuvent servir d'exercices de prononciation pour leur aider à acquérir ces phonèmes.

Exercices d'application :

Les virelangues sur lesquels doivent porter les exercices d'application seront énumérés et présentés en détails dans un nouveau cours.